
 
 

2 月 26 日（月）自転車安全講習会が開催されました。緊張の中、松田先

生の軽妙な司会進行でスタートし、大阪府警察本部の啓発ビデオやテレビ

ニュースを分かりやすく解説していました。なかでも生活指導課の先生た

ちの名演技には、君達自身もくぎ付けになったことでしょう。君達がこの

講習会に少しでも積極的に参加できるように考え、日頃から演技の練習を

重ねてきたのです。君達の自転車交通安全への意識や関心が高まったこと

を願っています。下にアンケート結果の一部を掲載しています。 

 

 

 

★夏季スポーツ大会★ 
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 ★冬季スポーツ大会★ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年も楽しい行事がたくさんありましたね！ 

来年度も学校一丸となって行事に取組み、充実した学校生を送っていきましょ

う。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

年度末特大号 
令和 6年 3月 15日 

発行責任 生活指導課 

２月２６日（月）ついに自転車安全講習開催される 生徒会行事を振り返って 

■自転車安全教室総合プロデューサー 松田先生より 

 先生は 20 代前半、大阪から東京までの距離約 500 ㎞を 5日かけて、自転車で

横断しました。また、北海道の札幌から知床半島を周遊したことがあります。パン

クは何度かありましたが無事故でした。社会人になってからも片道 30分の道のり

を 12 年間、自転車で通勤していました。自称、自転車の達人です。安全✙第一 

■生徒会活動チーフプロデューサー 西尾先生より 

みなさん、今年度の生徒会行事はどうでしたか？先生の一番の思い出は、みんなが学

年 T シャツを着て、文化祭を楽しんでくれたことです。行事の成功はみなさんの協力が

不可欠です。 

来年度も一緒に行事を盛り上げていきましょう！ 

■生徒指導・生徒会活動担当 大竹先生より 

 スポーツ大会、文化祭、卒業生を送る会などの行事では、会場が多くの皆さんの歓

声や笑顔に包まれました。楽しかったですね！ 

生徒会役員の皆さん、準備やスピーチありがとうございました。大きな力となって行

事を進行してくれました。生徒会活動に興味のある人、今後の活躍を待っています!! 

その他、こんな意見もありました・・・（一部抜粋） 

・自分はあまり乗りませんがもし乗る時に点検と違反を確認して乗りた

いです。 

・自転車に乗っていないので標識や交通ルールについてほとんど知りま

せんでした。 

・自転車で登下校しているのでより意識して気をつけたいです。         

・先生たちが力を入れてビデオを作っていたことがよかったと思いま

す。 

・これからも違反をしないのはもちろん、今回学べて知れた違反もしな

いように心がけようと思います。 

・いつも乗るとき違反しないように法を守っているのでいい振り返りに

なりました。             みなさん貴重な意見をありがとう❕ 

a.信号無視
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b.一時停止
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c.逆走
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d.ながら運転
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e.無灯火
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f.その他

14%

自転車走行時にはどのような違反行為がありましたか？

a.歩道走行

19%

b.一時停止

10%

c.逆走

29%
d.ながら運転

0%

e.無灯火

13%

f.その他

29%

知らずにしていた自転車走行違反はありますか？

a.自信あり

48%

b.少し自信あり

18%

c.あまり自信ない

29%

d.自信ない

5%

今後、自転車走行時の違反行為をしない自信がありますか？



激動の一年を振り返る 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒会の会則が一部変更されます！ 

突然ですが、皆さん生徒会会則って知っていますか？ 

 会則とは「団体の目的や活動内容などを定め、運営や活動を行う上でのき

まり」です。本校にも生徒会会則というものがあります。 

大阪府立第二工芸高校・工芸高校定時制の課程に通う皆さんの学校生活の充

実や改善、そして学校生活がより豊かなものになるように様々な生徒会活動

を行う上でのきまりを定めています。 

この生徒会活動は本校に在籍している全生徒で構成されています。 

生徒会役員（生徒会執行部）は会長・副会長・書記・会計の 4 名で構成され、

生徒会役員（生徒会執行部）は生徒会担当の先生と共に生徒会行事を企画し、

運営を行います。 

生徒会執行部会で企画された生徒会行事の内容を話し合う場が、生徒評議会

です。生徒評議会は各クラスの代表者（学級委員長と学級副委員長）と生徒会

役員（生徒会執行部）が話し合いを行い、各生徒会行事を決めたり、各クラス

へ提案したりする生徒会の話し合いの機関なのです。 

この生徒会を運営していく上で、大切なものが生徒会会則というきまりです。 

この生徒会会則を変更するには皆さんの考えや意見を聞き、話し合いが行わ

れます。そして承認されれば会則の変更が行われます。 

今回その生徒会会則の一部が変更されることになりました。 

大きな変更点は生徒会役員の任期です。 

今までは 1 年間を前期・後期の 2 期制で行っていましたが、今回の変更

で任期が通年制（1 年間通した任期）となりました。通年制になることで生

徒会役員として年間を通して様々な学校行事やイベントの運営に携わること

ができるのです。 

生徒会に少しでも興味がある皆さん、全生徒の思い出に残るような学校行事

やイベントになるように一緒に取り組んで行きませんか？ 

君達の高校生活をより充実したものにするためにも一緒に取り組んでいきま

しょう！ 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■生徒指導・生徒会活動担当・１年２組担任 吉田先生より 

 今年度の生徒会行事も生徒会役員をはじめ、皆さんの協力のおかげで楽しく有意義

なものとなりました。 

生徒会役員の人たちがスポーツ大会をはじめ、様々な行事の運営や進行を主として盛

り上げてくれています。少しでも興味を持ってくれた人がいれば、ぜひ来年度の生徒

会へ立候補し一緒に学校を盛り上げていきましょう！ 

■生徒指導・３年３組担任 渡邊先生より 

 学校行事には、色々とありますが、生活指導課の行事としては、自転車安全講習

会、夏季・冬季スポーツ大会、文化祭関係、などがありますが、自分自身いかがでし

たか？楽しく参加できましたか？それともイマイチだった？もし、イマイチだったと

思った方が居られたら、なぜイマイチだったのかを振り返ってみよう。そして、次年

度は今年度より楽しく参加できるよう工夫していこう。面倒くさいかもしれないが、

同じ参加するならば、楽しんだ方が良いと思います。 

 

■編集後記  生徒指導担当 木下先生より 

 昨年の春に定めた目標は達成できましたか？学習の結果は満足のいくものでしたか？ 

コロナの規制も緩和され、生徒会では文化祭やスポーツ大会、卒業生を送るビデオメッ

セージなど様々な行事に取り組んできました。生徒会執行部の皆さんの発想力と行動力

で実施することができました。参加した皆さんはどうでしたか？生徒会執行部の思いを

感じて積極的に参加できましたか？どこか他人事で過ごしていませんでしたか？ 

生徒会執行部は生徒の代表者、代弁者なのです。 

来年度は自分たちの思いや願いを生徒会活動で実現してみませんか？ 

4 月から新二年生はコース別に専門性の高い授業が始まります。自分自身で学びを変え

てみませんか？きっと将来の何かが見えてくると思います。 

4月 8日に君達の新たな目標に出会えることを楽しみにしています。 

 

新年度に向けて春休みを有意義に過ごす！   

■明日から春休み、そして 4 月より新年度が始まります！ 

この春休み期間中に新たな目標を立てて、新年度に向けて計画的に準備をし

ましょう！ 

 また、今年度の学習の成果を振り返って、不得意科目の克服や実習作品の完

成度を高めるための工夫などを考えてみましょう。 

 欠席や遅刻が多くあった人は、生活習慣の確立や夜間定時制高校で学習する

ための生活サイクルの見直しをしてみてはどうですか？ 

 来年度から気持ちも新たに学校生活に取り組んでください。 

■休み中には以下の点にも気を付けてください！ 

 休み中は SNS やゲーム等でスマホを使用する時間が増える傾向にありま

す。SNS の利用には十分に注意してください。 

LINE や X（旧ツイッター）でのトラブル、不適切な画像や動画の投稿、有

害サイトへのアクセス、出会い系サイトでの性被害、安易な個人情報の掲載

などスマホの利用から様々な問題に巻き込まれる場合があります。 

スマホやゲーム等の利用には一定時間の制限を決めることも有効です。 

スマホ依存にならないように注意しましょう。 

■今年度の生活指導課指導案件で最も多かったのが喫煙行為です！ 

 成長期の身体への影響を考え、未来の自分に責任を持てるように、また法令

（未成年者の喫煙及び飲酒を禁止する法律）を守る態度も大切です。 

 その他、薬物の乱用（大麻や危険ドラッグ等）やオーバードーズと呼ばれる

市販薬の過剰摂取など、大切な自分自身の心身を守るためにも安易な行動は

しないようにしてください。 

 悩みや不安がある場合は学校や下の教育相談機関を利用してください。 

 

■大阪府教育委員会主催の主な相談窓口 

『すこやか教育相談 24』 

電話：0120-0-78310(無料)  24時間対応の電話相談窓口です。  

『すこやか教育相談』大阪府教育センター 

   「すこやかホットライン」(子どもからの相談) 

      電話：06-6607-7361  Eメール：sukoyaka@edu.osaka-c.ed.jp 

   「さわやかホットライン」(保護者からの相談) 

      電話：06-6607-7362  Eメール：sawayaka@edu.osaka-c.ed.jp 

   「しなやかホットライン」(教職員からの相談) 

      電話：06-6607-7363  Eメール：sinayaka@edu.osaka-c.ed.jp 

電話相談：月曜日～金曜日 9：30～17：30 (祝日・年末年始は休みです) 

Eメール相談：24時間窓口設置 (但し回答は後日) 

   FAX相談(06-6607-9826)：24時間窓口設置 (但し回答は後日) 

   面接相談：学校を通しての予約が必要です。(祝日・年末年始は休みです) 

『子ども家庭相談室』被害者救済システム 

子ども専用無料電話（フリーアクセス）：0120-928-704 

保護者等（通話料がかかります）：06-4394-8754 

月・火・木曜日 10：00～20：00 (祝日・休日・年末年始は休みです) 

大阪府教育委員会が運営する、権利擁護機関の相談窓口です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


